
В минувшую пятницу 
пленарным заседанием 
завершилась краевая авгу-
стовская педагогическая 
конференция, которая 
в этом году проходила в 
течение четырех дней – с 
17 по 20 августа. В пред-
дверии нового учебного 
года педагоги, представи-
тели профсоюзов, органов 
управления образовани-
ем и родительская обще-
ственность обсуждали 
важнейшие проблемы и 
задачи, стоящие перед 
отраслью.

В секциях конференции, по-
священных самым разным во-
просам, приняли участие более 
3500 человек из разных городов и 
районов края, почти 1900 человек 
стали участниками краевого роди-
тельского собрания. Подготовка 
к внедрению Федеральных госу-
дарственных образовательных 
стандартов дошкольного образова-
ния (ФГОС ДО), реализация ФГОС 
обучающихся с ограниченными 
возможностями здоровья, психоло-
го-педагогическое сопровождение 
детей, повышение квалификации 
педагогов, модернизация допобра-
зования и успешность детей как 
цель всей работы отрасли – вот 
далеко не все темы, обсуждавши-
еся в течение недели.

И   
В пленарном заседании при-

нимали участие председатель 
краевого Законодательного Со-
брания Иван Лоор, уполномо-
ченная по правам ребенка при 
губернаторе края Ольга Казан-
цева, представители муници-
палитетов, педагогические и 
руководящие работники школ и 
дошкольных учреждений, ректо-
ры вузов и многие другие – всего 
около 200 человек.

Губернатор края Александр 
Карлин записал видеообращение 
к участникам, в котором поздра-
вил педагогов с грядущим Днем 
знаний.

– Алтайский край вошел в груп-
пу пилотных регионов страны 
по реализации новой концеп-
ции развития дополнительного 
образования, направленной на 
формирование у наших детей 
ранней профессионализации, с 
тем чтобы ребенок с первых лет 
жизни мог развивать имеющиеся 
у него творческие способности, 
склонности к науке, техническим 
дисциплинам. 

Кроме того, он остановился на 
профессиональном образовании 
как залоге качественной социа-
лизации молодежи. А еще назвал 
одним из серьезных достиже-
ний прошлого года признание 
Министерством образования и 
науки РФ нашего края регионом, 
предоставляющим наибольшие 

возможности для развития про-
фессионального мастерства мо-
лодых педагогов.

– Страна и край пережива-
ют непростую экономическую 
ситуацию, но мы продолжаем 
осуществлять серьезные ин-
вестиции в социальную сферу 

– инвестиции в будущее, – под-
черкнул Александр Карлин. – В 
прошлом году мы создали 58 но-
вых образовательных объектов, 
в этом году создадим шестьдесят 
один: 58 объектов дошкольного 
образования, три новые школы. 
Алтайский край удерживает зва-
ние региона новых школ, и для 
нас это принципиально важно.

А Иван Лоор, обращаясь к 
участникам конференции от 
имени депутатов АКЗС, отметил, 
что расходы на образование в 
крае составляют четвертую 
часть всех расходов бюджета и 
за прошедшие 10 лет на эти цели 
направлено более 175 миллиар-
дов рублей.

«Приоритетом краевых вла-
стей является создание в школах 
современных условий, и особое 

внимание уделяется сельским 
образовательным учреждениям. 
Не случайно из 110 школ, постро-
енных с 2006 года, восемьдесят 
расположены в сельской местно-
сти», – подчеркнул Иван Лоор. Он 
также заметил, что государство 
«начинает возвращать долги, 
которые были перед школой 
на протяжении многих десяти-
летий», имея в виду работу по 
повышению заработной платы 
учителей. Наконец, он напомнил, 
что пятую часть депутатского 
корпуса сельского, районного и 
городского уровней составляют 
педагоги, а в заключение вручил 
ряду педагогов медали Алтай-
ского края «За заслуги в труде».Н   

– Считаные дни остались до 
начала нового учебного года, и 
весь край без преувеличения за-
нят подготовкой к Дню знаний, 
– начал пленарный доклад ви-
це-губернатор, начальник Глав-
ного управления образования и 
молодежной политики Юрий Де-
нисов. – К сожалению, не спадает 
напряжение при формировании 
штатов наших образовательных 
организаций, но в целом подго-
товка ведется в плановом режи-
ме, есть основания считать, что 
все наши школы будут открыты 
к 1 сентября.

(Окончание на 2 стр.)
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Роллер-парад
на юбилей села

28 августа село Лебяжье (Центральный район Барнаула) 
отметит свое 145-летие.

В честь юбилея пройдет большой праздник. Как рассказали 
нашей газете в администрации села, торжества начнутся 18.30 
на поляне у озера (рядом с лесхозом). Изюминкой праздника 
станет парад роллеров. Соберутся дети на роликовых коньках 
в возрасте от 5 до 14 лет.

Любители рыбалки примут участие в соревнованиях по 
ловле рыбы в бассейне. Здесь же пройдут лодочные эстафеты.

Также в селе традиционно проведут выставку прикладного 
творчества местных жителей, где гостям предложат угостить-
ся малосольными огурцами, молодой картошкой и ухой.

Для гостей приготовлены конкурсы, выступления арти-
стов, танцы. В 19.30 в селе пройдет байк-шоу.

Наталья СОХАРЕВА

Стажировка
на свежем воздухе

Французские студенты-экологи прошли практику в 
парке Республики Алтай.

Молодые исследователи, приглашенные в Алтайский го-
сударственный технический университет в рамках догово-
ра с учреждением высшего и среднего профессионального 
образования Кампюс Сен-Кристоф, прошли краткосрочную 
летнюю стажировку в Горном Алтае.

Практика включала такие направления, как природоох-
рана, экотуризм, изучение региональной флоры и фауны. 
Студенты-стажёры Кевин Бюри, Юго Гудо, Дави Нзила впервые 
отправились в экзотическое путешествие, познакомились с 
алтайской природой, получили опыт работы в природоох-
ранных зонах, пообщались с представителями самобытной 
культуры.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Счастье – под ногами
В Славгороде появился «мостик счастья».
«АП» уже писала о том, что летом напротив городского 

парка установили знак «Я люблю Славгород». Также на 
аллее появилась «лавка любви и примирения». Автор идеи 
– руководитель рекламного агентства Андрей Гриневич. 
В День города по его инициативе здесь сделали «мостик 
счастья».

– Подарок мы организовали к Дню города, – поясняет Ан-
дрей. – Место облюбовали молодожёны, с удовольствием 
здесь фотографируются. Одна пара даже повязала ленточку 
«Вера, надежда, любовь». Спасибо за финансовую поддержку 
местным предпринимателям. Надеюсь, что наши креативные 
идеи и дальше будут радовать жителей и гостей.

Екатерина СЕРГЕЕВА

Не письмо, а вирус
Жителям Алтайского края на электронную почту стали 

приходить опасные письма с компьютерными вирусами 
якобы от Пенсионного фонда России.

В пресс-службе краевого Отделения Пенсионного фонда 
РФ эту ситуацию прояснили:

– В последнее время участились случаи массовой рассылки 
электронных писем с почтовых адресов, якобы принадле-
жащих Пенсионному фонду. В письме получателя просят 
ознакомиться с новой формой отчетности РСВ-1, но в при-
ложении к письму содержится вирус, способный навредить 
компьютеру пользователя. Не поддавайтесь на уловки мо-
шенников.

Администрация сайта pfrf.ru не рассылает писем с вло-
жениями.

Наталья ТЕПЛЯКОВА

НОВОСТИ

ОБРАЗОВАНИЕ
Старт учебному году

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
27 августа Ветер северо-западный,

7-12 м/сек., порывы до 22 м/сек., 
дожди, грозы, возможен град.
Похолодание.

28 августа Ветер юго-восточный,
3-8 м/сек., порывы до 16 м/сек.,
ночью местами дожди, днем 
без осадков.

Ветер юго-западный, 7-12 м/сек.,
порывы до 22 м/сек., сильные 
дожди, грозы, возможен град. 

+3о +8о 
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 +16о +22о
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+20о +25о +21о +23о

 +14о +19о
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УРОЖАЙ‐2015

Вчера, 25 августа, в Ал-
тайском государствен-
ном университете 
прошло официальное 
открытие I Саммита 
студенческих лидеров 
стран Шанхайской ор-
ганизации сотрудниче-
ства (ШОС).

Это первое международ-
ное мероприятие, участие в 
котором принимают наибо-
лее активные представители 
студенческих организаций 
из стран, являющихся члена-
ми, наблюдателями и партне-
рами ШОС. Торжественное 
открытие саммита состоя-
лось в зале учёного совета 
АлтГУ. На нём присутство-
вала Елена Лебедева, заме-
ститель начальника Главного 
управления образования и 
молодёжной политики Ал-
тайского края, начальник 
управления по молодёжной 
политике региона. В своём 
обращении она отметила, 

насколько студентам необ-
ходимо собираться вместе и 
решать актуальные вопросы:

– Зерно, которое заложено 
в студенчестве, обязатель-
но вырастет в будущем в со-
вместный бизнес, научные 
исследования и различного 
рода мероприятия. Думаю, 
через десять лет мы сюда 
вернемся и оценим резуль-
таты труда.

Саммит продлится до 28 
августа. За это время участ-
ники-партнёры планируют 
поделиться уникальным 
опытом, наладить деловые 
связи, обсудить вопросы, 
касающиеся защиты прав 
обучающихся и развития 
международной студенче-
ской кооперации на про-
странстве ШОС.

Бахтыгуль Касымова прие-
хала на встречу из Павлодара. 
По мнению девушки, людям 

важно найти себя в жизни. 
Сегодня она активно работа-
ет с парнями и девушками из 
различных университетов 
Казахстана.

– Могу привести личный 
пример. По образованию я 
– транспортник. Во время 
учёбы поняла, что это не та 

профессия, которой хочу по-
святить всю жизнь. Гораздо 
интереснее вести социаль-
ные проекты, заниматься с 
молодёжью, помогать им с 
помощью различных рыча-
гов находить истинное при-
звание, – говорит Бахтыгуль.

Анна Логвинова представ-
ляет на саммите Тульский 
государственный универ-
ситет. На днях аспирантка 
расскажет участникам о 
своём проекте. Речь идёт о 
международной патриоти-
ческой акции. По мнению 
активистки, масштаб ме-
роприятия нужно увели-
чивать и призывать людей 
почитать Родину, помнить, 
какой ценой досталась наше-
му народу Победа в Великой 
Отечественной войне.

Саммит проводится в 
рамках гранта президента 
РФ, выделенного Всерос-
сийскому студенческому 
союзу. Немалую поддержку 
оказывает Алтайский госу-
дарственный университет. 
Организаторы также пообе-
щали, что помимо образова-
тельных мероприятий участ-
ников ждёт насыщенная 
экскурсионная программа 
по интересным и красивым 
местам Алтая.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

СПРАВКА
Инициатива проведения саммита была предло-
жена руководством Всероссийского студенческого 
союза на VIII Неделе образования ШОС и поддер-
жана советом ректоров университетов этого 
объединения.

Во время торжественного открытия саммита студенческих лидеров стран Шанхайской 
организации сотрудничества.

Председатель оргкоми-
тета саммита Олег Цапко: 
«Надеюсь, молодые лидеры 

наладят деловые контакты».

Лидеры студенческих организаций различных стран готовы объединяться
и решать актуальные вопросы.

Сводка
о ходе обмолота зерновых

по состоянию на 24 августа 2015 года,
в процентах к намеченным объёмам 

(пятерки первых и последних районов 
по показателям )

Наименование районов  %
Зональный  45
Смоленский  39
Первомайский  39
Петропавловский  38
Третьяковский  36

***
Бурлинский  7
Родинский  6
Немецкий  6
Панкрушихинский  3
Солонешенский  0
По краю  20

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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НАЗНАЧЕНИЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ
ОБЪЕКТ БУДЕТ СОЗДАН
В КРАЕ В 2015 ГОДУ

61

Имя новое,
традиции прежние
Новым председателем Алтайского кра-

евого отделения Российского детского 
фонда стала Наталья Жмылева. 

Ранее Наталья Юрьевна работала заме-
стителем главы администрации г. Алей-
ска по социальным вопросам. Напомним, 
должность председателя после трагиче-
ской гибели Раисы Федоровой оставалась 
вакантной. 

Наталья Жмылева подтвердила, что и 
впредь краевое отделение РДФ будет сто-
ять на страже интересов ребенка, помогать 
школам-интернатам, детям-сиротам, ребя-
тишкам с ограниченными возможностями 
и страдающим тяжкими заболеваниями.

«Алтайская правда» искренне желает 
ей удачи! 

Тамара ПОПОВА
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С недавнего времени 
ремонт отдельных 
участков дорожного 
полотна в крае ведут 
с применением новой 
технологии – холодного 
ресайклинга. 

Для этого был приобретен 
современный дорожный ком-
плекс – холодный ресайклер, 
который позволяет выполнять 
ремонт дорожного покрытия 
значительно быстрее, неже-
ли обычным способом. При 
этом финансовые затраты на 
ремонт значительно снижают-
ся, а качество выполненных 
работ повышается.

Сущность работы ресайкле-
ра состоит в том, что он фре-
зерует, измельчает и перера-
батывает старое покрытие с 
органическими или минераль-
ными смесями и укладывает 
новое дорожное основание, ко-
торое перекрывается асфальто-
бетоном. Этим достигается зна-
чительная экономия материала. 
Кроме того, нет необходимости 
утилизировать старое покрытие 
(оно становится компонентом 
дорожного основания), иными 
словами, холодный ресайклинг 
значительно снижает экологи-
ческую нагрузку на окружаю-
щую среду.

В прошлом году с примене-
нием ресайклера был отре-
монтирован небольшой уча-
сток дороги протяженностью 
2 километра – подъезд к селу 
Целинному, однако при этом 
применялась привлеченная 
техника.Т  ̈

– Очень радует, что такой со-
временный комплекс появился 
в собственности Алтайского 
края, – говорит заместитель 
начальника Главстроя Алтай-
ского края Дмитрий Коровин. 
– В этом году методом холодного 
ресайклинга отремонтируют 
дорожное полотно на двух 
участках общей протяженно-
стью 15 километров. Работы по 
новой технологии уже ведутся 
на региональной дороге Пав-
ловск – Ребриха – Буканское, 
после завершения ремонта 
на этом участке специалисты 
Центрального дорожно-стро-

ительного управления будут 
ремонтировать часть краевой 
трассы Троицкое – Целинное.

Нужно сказать, что на на-
правлении Павловск – Ребри-
ха – Буканское уже восемь лет 
целенаправленно идет работа 
по проведению самых слож-
ных и дорогостоящих видов 
ремонта – реконструкция, кап-
ремонт, строительство. На участ-
ке перед Буканским в нынешнем 
году будет построен двухуров-
невый путепровод. Стоит отме-
тить, что такие путепроводы у 
нас не строились уже на протя-
жении двух-трех десятков лет.

Ремонт дорог с применени-
ем технологии холодного ре-
сайклинга обходится в три раза 
дешевле капитального ремонта 
за счет экономии на материалах, 
энергоресурсах, кроме того, в 
таких случаях не требуется стро-
ительство объездной дороги. 
Стоит ресайклер порядка 100 
миллионов рублей. В комплекте 
с ним также были приобретены 
фреза, полуприцеп-битумовоз, 
полуприцеп-цистерна, распре-
делитель вяжущих составов и 
два седельных тягача на общую 
сумму 50 миллионов рублей. 
Средства на приобретение 
комплекса для ремонта доро-
ги по технологии холодного ре-
сайклинга были направлены 

из регионального дорожного 
фонда.

150 миллионов рублей – 
деньги немалые, но здесь сто-
ит упомянуть, что час аренды 
холодного ресайклера стоит 
18 тысяч рублей – порядка 150 
тысяч рублей за восьмичасо-
вую смену.

– На ресайклере работает 
бригада из 12 человек, боль-
шая часть – люди с высшим 
образованием. Кроме того, 
производитель техники орга-
низовал для них специальный 
курс обучения управлению 
ресайклером. Сейчас первоо-
чередная задача бригады, как 
мы говорим, почувствовать 
машину, освоить все тонко-
сти обращения со сложным 
техническим комплексом, 
а в следующем году начнем 
наращивать темпы работы, – 
отмечает начальник Централь-
ного ДСУ Алексей Адам. – Мы 
очень ждали поступления 

этой техники. Я думаю, что 
метод холодного ресайклинга 
на дорогах края с нынешнего 
года начнет приживаться и 
с каждым годом все больше 
дорог в нашем регионе будут 
обрабатываться именно так.

При выходе на расчетные 
показатели напичканный 
электроникой 100-милионный 
ресайклер окупит себя в тече-
ние ближайших 4 -5 лет. Срок 
же работы немецкой машины 
рассчитан на несколько десяти-
летий, потому оправдает она за-
траченные на ее покупку деньги 
неоднократно. При наличии од-
ной машины (ресайклера) в год 
можно провести качественный 
ремонт до 50 километров дорог.О    

– Сначала мы провели теоре-
тическое обучение специали-
стов, которые будут работать на 
этой технике, теперь перешли 
к практическим занятиям, – го-
ворит под шум машин на дороге 
Ребриха – Буканское представи-
тель сервисной службы компа-
нии – производителя ресайкле-
ра Wirtgen International Сергей 
Мартынов. – Сейчас ведем пол-
ный цикл работ. Персонал очень 
молодой, с техникой такой был 

не знаком, но осваивает ее до-
вольно быстро, в плотном ре-
жиме. Сегодня ребята трудятся 
уже самостоятельно, вопросов 
практически не задают.

Машинист ресайклера Алек-
сандр Медведев стал работать 
на этой технике сразу же после 
окончания Алтайского государ-
ственного технического уни-
верситета имени И.И. Ползу-
нова. Отбор на это место был 
совсем не маленьким, но Алек-
сандр,  по его мнению,  выиграл 
конкурс потому, что любит тех-
нику и всегда стремился иметь 
работу, подобную этой.

– Хочется добиться чего-то 
нового, что-то новое узнать, 
и тут место для этого как раз 
подходящее, – улыбается он. – 
Очень серьезная и для России 
пока редкая техника. Возникает 
чувство ответственности, но 
притом работать мне на этой 
машине очень нравится.

Константин СОМОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Учитель химии и биологии барнаульской 
гимназии № 42 Людмила Баранова награждена 
медалью Алтайского края «За заслуги в труде».

Александр Медведев: «Работа что надо!»

Задачи отрасли обсуждали руководители и педагоги образовательных учреждений, 
представители краевых и муниципальных властей, профсоюзов и родительской общественности.

Тот самый ресайклер.

ДОРОЖНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

ОБРАЗОВАНИЕ ЛЕНТА НОВОСТЕЙ

А он такой холодный...

Рассчитываем на победу
Алтайский край представил три проекта на конкурс 

Национальной премии Russian Event Awards.

Она присуждается самым интересным проектам в обла-
сти туризма. В прошлом году Туристский центр Алтайско-
го края и комплекс «Сибирское подворье» заняли первые 
места. Алтайтурцентр назван лучшим среди туристских 
информационных центров России, а «Сибирское подворье» 
– передовым в области событийного туризма.

В этот раз наш регион представил на конкурс крупнейшие 
туристские проекты – праздник «Алтайская зимовка», Меж-
дународный туристский форум VISIT ALTAI и Туристский 
центр Алтайского края.

Кристина ЛИВЕР

Экологически чистая, 
натуральная, безопасная

Компания ЗАО «Алейскзернопродукт» им. С.Н. Старо-
войтова летом 2015 года в очередной раз подтвердила 
статус своей продукции как экологически чистой и 
безопасной, приняв участие в Международном конкурсе 
«Экологически безопасная продукция». 

Для участия в конкурсе от «Алейскзернопродукта» были 
предоставлены образцы. По результатам экспертизы ком-
пания была награждена медалью конкурса «Экологически 
безопасная продукция» с подтверждающими свидетель-
ствами.

ЗАО «Алейскзернопродукт» им. С.Н. Старовойтова по-преж-
нему остаётся участником Союза производителей и постав-
щиков экологически чистой и безопасной продукции и 
внесено в реестр производителей и поставщиков натураль-
ной и безопасной продукции, отвечающей экологическим 
требованиям.

Вековой юбилей
100-летие железнодорожной поликлиники торже-

ственно отметили в Рубцовске. Работников и вете-
ранов поздравили замначальника Западно-Сибирской 
железной дороги по Алтайскому территориальному 
управлению Евгений Вейде, глава депутатского корпуса 
Александр Дьяконенко, глава администрации города 
Владимир Ларионов.

На территории медицинского учреждения открыли па-
мятную стелу (4,5 м). На вершине установлен образ врача 
– ангела-хранителя. Торжества продолжились в городском 
Дворце культуры. Напомним, что по итогам работы за про-
шлый год поликлиника вошла в тройку лучших ведомствен-
ных учреждений страны, врачебными услугами которой 
пользуются не только железнодорожники, но и жители 
города.

История поликлиники ведет свое начало со строительства 
железнодорожниками фельдшерского пункта в 1915 году 
после открытия станции и цеха паровозного депо в селе 
Рубцово. В 1928 году на станции открывается стационар 
на 25 мест – родильное и хирургическое отделения. В 1968 
году в Рубцовске был сдан в эксплуатацию новый корпус. В 
настоящее время это современный объект с дневным ста-
ционаром, здравпунктом и двумя пунктами предрейсового 
медицинского осмотра. В 2014 году по итогам краевого кон-
курса поликлиника получила статус «Лучший социально 
ответственный работодатель года».

Вадим ИСАЕВ

Лучший наставник – 
лучший ученик

Подведены итоги второго регионального конкурса 
«Лучший шеф-наставник». Его участниками стали 
33 человека – работники 21 предприятия Алтайского 
края.

На заседании организационного комитета Всероссийско-
го конкурса профессионального мастерства «Лучший по 
профессии» и «Лучший шеф-наставник» были утверждены 
шесть победителей, набравших наибольшее количество 
баллов. Это Ермаков В.А. (Барнаульский патронный завод), 
Любарский Е.П. («Барнаултрансмаш»), Глотов В.Д. (Бийский 
олеумный завод), Чернова Т.П. («Алтайвагон»), Пиндюр С.А. 
(«Алтай-Кокс») и Селин А.В. (ООО «Тейси»).

Также решением оргкомитета планируется наградить 
Благодарностью губернатора Алтайского края трёх человек, 
набравших одинаковое количество баллов, но отставших 
от победителей на два очка: Овсянникова И.Ф. – ООО «Спец-
Пром» (Алтайский завод прецизионных изделий); Корм А.А. 
– «Алтайвагон»; Огнева С.В. – «Алтай-Форест».

Константин СОМОВ

Их полку прибыло
На 1131 человека увеличилось число ветеранов тру-

да в Алтайском крае. Присвоение почетного звания 
утверждено 14 августа 2015 года указом губернатора 
края Александра Карлина.

Среди них 339 барнаульцев, 20 жителей Алейска, 107 – 
Бийска, 9 – Славгорода, 6 – Ярового, 84 жителя Рубцовска, 
42 – Камня-на-Оби, 23 – Заринска, сообщает Главтрудсоц-
защита.

В числе ветеранов труда Алтайского края и житель села 
Клепечиха Поспелихинского района Сергей Михайлович 
Ермош.

В юности Сергей Михайлович мечтал стать военным, но 
всю жизнь посвятил земле, хлеборобскому делу и не жалеет 
об этом. Трудовую деятельность начал еще до армии в 1974 
году. Отслужив на Балтийском флоте, вернулся в родной 
колхоз (ныне СПК «Путь Ленина»), где и работает по сегод-
няшний день.

За штурвалом комбайна он с 1977 года и за это время ни 
разу не пропустил ни одной уборочной страды, постоянно 
занимал призовые места в СПК и районе. Побеждал опытный 
хлебороб и в краевом соревновании. В 1983 году молодого 
комбайнера Сергея Ермоша приветствовали летчики-кос-
монавты СССР: «Горячо и сердечно поздравляем Вас с трудо-
вой победой, одержанной на уборке урожая 1983 года... Вы 
достойно продолжаете замечательные традиции старших 
поколений».

В 2002 году Сергей Михайлович в составе алтайской де-
легации побывал в Москве на праздновании Дня работника 
сельского хозяйства. Ему присвоено высокое звание «Заслу-
женный механизатор Российской Федерации».

Дважды портрет Сергея Ермоша выставляли в Почетной 
галерее передовиков производства района в 2000 и 2003 годах. 
В его семейном архиве почетные грамоты, благодарственные 
письма, дипломы. Дочь Сергея Михайловича бережно хранит 
все газетные материалы о своем отце, которых набралось 
очень много.

Пресс-служба администрации края.

(Начало на 1 стр.)

Юрий Денисов напомнил 
присутствующим, как изме-
нилась отрасль образования 
за последние 10 лет (главную 
роль тут сыграли соответству-
ющий нацпроект и деятельное 
участие губернатора). Наблюда-
ется увеличение числа педаго-
гов начального и среднего про-
фессионального образования, 
сократилось число вакансий, 
открывающихся перед началом 
учебного года, однако кадровой 
проблеме, по словам началь-
ника управления, предстоит 
уделить еще немало внимания. 
«Необходимо закрыть вакансии 
до начала учебного года, исполь-
зуя все возможности, и обратить 
внимание на рекомендации 
Минфина – организовать рабо-
ту учителей-предметников по 
графику в нескольких школах, 
расположенных в пределах му-
ниципалитета или в смежных 
муниципальных образованиях».

Продолжится работа по вне-
дрению профессионального 

стандарта педагога, эффектив-
ного контракта, а также реали-
зация комплексной программы 
повышения профессионального 
уровня учителей. Аплодисмен-
тами была встречена новость о 
том, что из федерального бюд-

жета будут предоставлены сред-
ства на поддержку учителей-но-
ваторов и создание авторских 
программ обучения – эта ини-
циатива принадлежит имен-
но нашему региону, который 
первым в России создал свой 
собственный фонд.

Юрий Денисов отдельно 
остановился на психолого-пе-
дагогическом сопровождении 
учащихся, превращении сель-
ских школ в интегрированные 
социально-культурные цен-
тры, информатизации образо-
вания и решении проблемы с 
местами в детских садах для 
детей младше трех лет (теперь 
за счет средств краевого и му-
ниципальных бюджетов).

Что касается содержатель-
ных аспектов общего образо-
вания, то в этом году в школах 
внедряется новый учебно-ме-

тодический комплекс по 
отечественной истории, раз-
рабатывается концепция ма-
тематического образования, 
готов проект школьного фило-
логического образования. Рус-
ский язык и литература будут 
выделены в отдельные пред-
метные области. Кроме того, 
вносятся изменения в государ-
ственную итоговую аттестацию 
(обязательных экзаменов станет 
больше), вводятся электронные 
версии учебников и так далее.С  

Выступление Юлии Байер, 
заведующей барнаульским 
детским садом № 264, было 
посвящено индивидуальному 
развитию личности в современ-
ном дошкольном образовании. 
«Ключевым изменением стало 

утверждение Федерального госу-
дарственного образовательного 
стандарта, который нацелен на 
обеспечение равных стартовых 
возможностей дошкольников 
при поступлении в начальную 
школу», – подчеркнула педагог. 
В этих условиях необходимы но-
вые подходы к работе с родите-
лями, поскольку без их участия 
процесс воспитания был бы 
неполноценен. В результате, по 
словам Юлии Байер, родители 
дошколят должны стать «участ-
никами жизни своих детей, а не 
просто наблюдателями».

О взаимодействии с роди-
тельской общественностью 
говорила и Наталья Данилова, 
заместитель начальника управ-
ления образования Рубцовска. 
Одной из форм этого взаимодей-
ствия становится оценка роди-
телями работы образователь-

ного учреждения. А директор 
новоалтайской средней школы 
№ 1 Ольга Зинкевич в своем вы-
ступлении уделила внимание 
теме психолого-педагогической 
и медико-социальной помощи 
детям, испытывающим труд-
ности в обучении и социализа-
ции. По ее словам, готовность 
педагога к такой работе пред-
писана уже на уровне профес-
сионального стандарта. При 
этом задача учителей – научить 
ребенка делать осознанный вы-
бор жизненного пути и разви-
вать общую психологическую 
культуру, а вовсе не ограждать 

детей от любых трудностей. И 
участвовать в этой работе по-
лагается не только классным 
руководителям и психологам, 
но и учителям-предметникам, 
которые могут научить детей 
работать в команде и разрешать 
конфликтные ситуации.

Также у частники пле-
нарного заседания уделили 
внимание стандартам проф-
образования, социальному 
партнерству и управлению 
коллективом образователь-
ных учреждений.

Мария ИВАНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Старт учебному году
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Вместе с детьми и жильцами дома «АП» протестировала детскую площадку.

Ребятишкам новая площадка нравится.

Елена  Мозглякова: 
«Может, кто-то не знает, 
ребенку до 12 лет нельзя 

находиться на спортивных 
сооружениях без присмотра 

взрослых».

ЕСТЬ МНЕНИЕ

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ
Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 

Т. 63-34-78,  63-44-30.

П
Квартиры
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5-этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластиковое 
окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-084-7470.
1-комн. благоустроенную в п. Шела-

болиха (3 этаж панельного дома, 33 кв. м, 
застекленная лоджия, рядом гараж с по-
гребом). Тел. 8-913-249-5971.
Комнату в 3-комнатной квартире в 

г. Барнауле, ул. Полярная, д. 30 (выделен-
ная, 13,8 кв. м, общ. пл. 57,5 кв. м, жилая 
42,7 кв. м, 5 этаж пятиэтажного дома, из 
первых рук). Тел. 8-913-231-9318.
2-комн. в центре г. Барнаула, ул. Чка-

лова, 89 (55 кв. м, 7/9, улучшенной плани-
ровки, в отличном состоянии, прямая 
продажа). Тел. 8-909-505-1088.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
2-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
1-комн. в г. Барнауле, ул. Кутузова, 

16-г (12/12, 33 кв. м, с/у раздельный, м/д, 
лоджия 6 м, телефон, интернет, кабель-
ное, 15 мин. от пл. Спартака, цена 1900 
тыс. руб.). Тел. 8-923-644-3423.
3-комн. в 2-квартирном доме в с. Кал-

манка (хозпостройки, гараж, баня, уста-
новлено газовое оборудование, участок 9 
соток, сад, огород). Тел. 8 (385-51) 22-5-97.

Дома
В г. Новоалтайске (район Велижанов-

ский, ул. Тимирязева, печное отопление, 
вода, канализация, 68 кв. м, земли 11 со-
ток). Тел. 8-903-910-0914.
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные постройки, 
гараж, баня, погреб, огород 72 сотки, туа-
лет в доме, отопление п/в, 40 км от Бар-
наула). Тел. 8-902-140-3240.
1/2 кирпичного дома в с. Зимино Топ-

чихинского района (150 кв. м, с/у, все по-
стройки). Тел. 8-963-517-2162.
В с. Зимари (66 кв. м, центр села, 28 

соток, бак, баня, сараи, посадки). Тел. 
8-923-643-5892.
1/3 дома в г. Барнауле (2 комнаты, 

кухня, п/о, водопровод, ост. «Нагорный 
парк»). Тел. 8-923-754-8207.

Гаражи
Кооперативный охраняемый в 

г. Барнауле по ул. Кулагина и погреб. Тел. 
8-903-947-8897.
Кооперативный в Барнауле, п. Но-

восиликатный, ул. Весенняя, 13 (22 кв. 
м, 2 этаж, бокс 38). Тел. 8-961-239-6623.
Кирпичный в г. Барнауле, пр. Красно-

армейский, 53-б, в ГСК-453 (21,4 кв. м, ох-
раняемый, сигнализация, сплит-система, 
удобный въезд, выезд). Тел. 8-903-990-0800.

Сады, участки
Продаю дачу в сад-ве «Росинка» (6 

соток, 2 этаж, деревянный домик). Тел. 
8-983-395-8610.
В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 4 

сотки, дом, баня, посадки). Тел. 63-61-73.
В сад-ве «Моторостроитель-1» (ул. На-

горная (7 соток, дом, баня, гараж, все по-
садки, по новосибирской ветке, ост. «Бе-
резки»). Тел. 8-923-797-8143.
В сад-ве «Простор», 8-я улица, участок 

№ 490 (8 соток, 2-этажный дом, баня, кла-
довка, проезд автобусом № 113, остановка 
«Дачи», за Михайловкой, 20 минут езды). 
Тел.: 52-53-51, 8-961-995-0200.
В сад-ве «Алтайские зори» (6,5 сот-

ки, приватизирован, 2-этажный дом, ка-
мин, баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.
Участок в с. Березовка Первомай-

ского района (15 соток, коммуникации 
– газ, вода, эл./эн.). Тел. 8-913-213-3923.
Участок под строительство в п. Ле-

бяжьем (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.
Участок с фундаментом на берегу реки 

в с. Первомайском Смоленского района (30 
км от Белокурихи). Тел. 8 (385-36) 29-3-64.
Земельный участок в с. Бобровка (25 со-

ток, живописное место, идеально для стро-
ительства загородного дома, все коммуни-
кации). Тел.: 8 (3852) 60-37-79. 8-913-210-3779.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«УАЗ-3303» (бортовой, новый). Тел.: 

8-963-501-9457, 8 (385-83) 29-3-10.
«УАЗ-469Б» (на ходу, цена договор-

ная). Тел. 8-923-657-9978.
«Москвич-2717» («Шиньон», 2004 г.в., 

двигатель 1,6 л.с., 5-ступ. КПП, пробег 85 
тыс. км, эксплуатация, в отличном со-
стоянии). Тел. 8-903-990-0800.
«Тойота Платц» (2002 г.в., экономич-

ный, теплый, надежный, в отличном со-
стоянии, 215 тыс. руб., торг). Тел.: 67-52-
88, 8-903-992-1979.

Оборудование
Бетоносмеситель СБР-150 (б/у, экс-

плуатировался 5 месяцев), газовые бал-
лоны (20 кг – 2 шт., 10 кг – 2 шт.). Тел. 
8-906-963-3216.

Животных
Щенков породы голден ретривер с 

документами, 3 месяца. Тел.: 8-906-962-
6688, 67-83-11.

Одежду, обувь
Платье (для выпускного вечера, 

очень красивое, цвет персиковый, в от-
личном состоянии, размер 42-44, недо-
рого). Тел. 8-906-962-0472.

Разное
Саженцы, обильно плодоносящие, 

высокоствольной вишни, ремонтантной 
земляники, жимолости (для пенсионе-
ров скидки 75%, участникам ВОВ – бес-
платно). Тел. 8-903-995-5279.
Коллекцию грампластинок (более 

100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Металлические канистры (емкость 

20 л, 4 шт., 450 руб./шт.). Тел. 8-913-022-
7051.
Воскотопку, фляги (б/у, 25 л), боч-

ки (б/у, 50 л), магазины «Дадан» для по-
лурамок (20 шт.), ульи «Дадан» (10 шт.). 
Тел. 8-913-263-7312.
Котел пищеварочный (250 л, для сто-

ловых и кафе), бак из пищевой нержавей-
ки (500 л). Тел. 8-903-992-1083.
Фритюрницу Moulinex (Франция, 2 

л, в хорошем состоянии) для приготовле-
ния картофеля фри и других блюд. Тел.: 
8-962-814-7009, 67-24-63.

А
Сдаю
1/3 дома в г. Барнауле (2 комнаты, 

кухня, п/о, водопровод, ост. «Нагорный 
парк»). Тел. 8-923-754-8207.
2-х комнатную квартиру в г. Барнау-

ле, ул. А. Петрова, 233 (преимущественно 
семейной паре с детьми, 1 этаж, мебли-
рованная, вся бытовая техника, на ок-
нах решетки, рядом гимназия, 2 детских 
сада, хорошая транспортная развязка). 
Тел. 8-933-310-4418 (Дарья).
Комнату в 2-квартирной квартире 

для девушки-студентки. Тел. 67-59-92.
Комнату в 3-комнатной квартире 

в г. Барнауле, ул. Попова, 37, для девуш-
ки-студентки. Тел. 8-923-649-1135.
Комнату на подселение для работа-

ющей женщины, недорого. Тел. 8-962-
798-6249.

К
«УАЗ-31514» или «ВАЗ-21213» или 

«ВАЗ-2104» в отличном состоянии, с не-
большим пробегом). Тел. 8-961-230-0260.
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.
Значки, грамоты и благодарности, 

почтовые марки, этикетки. Тел. 8-903-
948-1253.

М
3-комн. квартиру в с. Рогозиха Пав-

ловского района на 1-комн. квартиру 
в г. Барнауле или продаю. Тел. 8-903-
948-4527.
3-комн. квартиру в Первомайском 

районе (курортная зона) на 2-, 3-комнат-
ную квартиру или дом в г. Барнауле (без 
посредников). Тел. 8-913-028-6417.

 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
  

 
 

 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

После статьи «Детская 
площадка, недетские 
проблемы», в кото-
рой активисты дома 
на улице Шукшина, 34 
излагают свою точку 
зрения на проблемы без-
опасности игровой зоны, 
в «Алтайскую правду» 
обратилась еще одна 
группа общественников 
этого дома с просьбой 
услышать и их голос, 
поскольку, увы, он в пу-
бликации не прозвучал. 
Мы решили вернуться к 
теме, следуя принципам 
объективности подачи 
информации.«Н  ,   »

После печальной истории 
в квартале «Дружный», где 21 
июня на тренажере, не соот-
ветствующем требованиям ГО-
СТа, предъявляемым к детским 
игровым комплексам, малышу 
оторвало фалангу, тема безопас-
ности детских площадок в на-
шем регионе набирает обороты. 
Слов нет, разбираться надо тща-
тельно в каждом конкретном 
случае травмирования детей. 
Вот только не выплеснуть бы 
с водой ребенка…

Напомним, игровой ком-
плекс на ул. Шукшина, 34 
построен при содействии УК 
«ДЕЗ № 1 Ленинского района» 
в 2013-м на средства гранта 
главы администрации горо-
да по благоустройству придо-
мовых территорий. Жители 
выиграли его на условиях 
софинансирования по при-
жившейся в Барнауле схеме: к 
миллиону рублей из бюджета 
собственники добавляют свой 
миллион. Таким способом за 
несколько лет реализации 
грантовой политики многие 
городские многоэтажки спра-
вили себе «обновки», игровые 
зоны, парковки, клумбы, отре-
монтированные цоколи и т.д. 
Казалось бы, живи да радуйся. 
Но для жильцов 9-этажного 
дома на улице Шукшина, 34 
долгожданная площадка стала 
яблоком раздора и катализа-
тором застарелого конфликта 
между жильцами.

В статье, опубликованной 
12 августа, превалирует мне-
ние одного человека,  активи-
ста Юрия Бурого, и сводится 
оно к тому, что площадка опас-
на для детей, деньги жильцов 
потрачены напрасно, стало 
быть, виновные должны их 
вернуть. А сразу после выхода 
статьи в редакцию приехала 
делегация людей, это мнение 
не разделяющих.

Вот что рассказала Елена 
Мозглякова, исполняющая 
обязанности председателя 
совета дома. В 2013 году, ког-
да площадка строилась, совет 
дома как раз и возглавляли 
Анатолий Казанцев и Юрий 
Бурый. Они вместе выбирали 
эскизы, принимали работу 
строителей, подписи этих лю-
дей стоят под актом приемки 
спортивно-игрового комплек-
са, цитируем: «…работа выпол-
нена качественно и в полном 
объеме. 15.08. 2013 г. Ю. Бурый, 
подпись». Но именно Юрий 
Васильевич пишет сейчас во 
все инстанции, включая су-
дебную, о том, что площадка 
построена с нарушениями. С 
Еленой Мозгляковой соглаша-
ются старшие по подъездам 

Светлана Комарова, Наталья 
Хохрякова,  Людмила Ащеу-
лова, Олег Горбатов:

– Нам стыдно, что Бурый 
всюду распространяет недо-
стоверные сведения, проще 
говоря, клевещет. Нет, навер-
ное, места, куда он еще жалоб 
не писал. Краевую газету тоже 
пытается дезинформировать. 
Вот он везде рассказывает о 
ребенке, который сломал 
спину. Я специально ходила 
в квартиру, где живет этот 
мальчик. Выяснилось, что 
перелом был, но не на нашей 
площадке и не этим летом, 
а на площади Сахарова на 
новогодних каникулах. Как 
относиться к такой подтасов-
ке фактов? Мы проверяли 
болты крепления, о кото-
рые оцарапал кожу другой 
ребенок. Там нет ни одного 
острия, каждый наглухо 
закрыт пластиковым ко-

жухом. Я другую проблему 
вижу, когда наблюдаю, как 
мамы гуляют с малышней. 
Родители, дорогие, смотрите 
за ребятишками! Дети – это 
дети, за ними глаз да глаз. Мо-
жет, кто-то не знает, ребенку 
до 12 лет нельзя находиться 
на спортивных сооружениях 
без присмотра взрослых. У 
нас же это сплошь и рядом. 
И получается, все вокруг ви-
новаты в том, что кто-то не 
выполняет своих родитель-
ских обязанностей.

К слову, Лариса Шишмако-
ва, мастер ЖЭУ-24, обслужива-
ющего эту детскую площадку, 
рассказала нам таинственную 
историю. Два раза в неделю 
дворники старательно раскле-
ивают на подъездах напомина-

ния для мам и пап о том, что 
только их присутствие на пло-
щадке рядом с маленьким ре-
бенком может гарантировать 
абсолютную его безопасность. 
Но чья-то неведомая рука их 
постоянно снимает. «На клей 
садили, на скотч – бесполезно», 
– подтверждают женщины. 
Они предполагают, что одна и 
та же рука и объявления сры-
вает, и жалобы пишет.Э   

Навеяло темой из детства 
нашего золотого. Помните? 
Родители на работе, и мы, 
предоставленные самим себе, 
прыгаем по крышам гаражей 
и улетаем в «солнышко» на 
качелях, сделанных руками 
отца. Опасно? Еще как. И, на-
верное, наши мамы и папы 
поседели бы, увидев, что мы 
творим. Я ни к чему не при-
зываю – наоборот. Как мама и 
бабушка, на 300% соглашусь с 
тем, что детская безопасность 
превыше всего. По просьбе 
жильцов едем на ул. Шукши-
на, 34, чтобы протестировать 

площадку по нормам КСИЛ,  
базы технического комите-
та России по стандартизации 
безопасности оборудования 
детских площадок.

Уже в 10 утра здесь пол-
ным-полно ребятишек. «Вы 
еще не видели, сколько их ве-
чером», – смеется Екатерина 
Герасименко. Она и ее внуки 
Таня и Сережа живут в доме 
на ул. Солнечная поляна, 23, в 
соседнем квартале, но каждый 
день приходят на эту площад-
ку, потому что она, по словам 
Екатерины Максимовны, луч-
шая в округе. Семилетний Са-
шок скоро пойдет в первый 
класс,  но живет он не здесь, а в 
Прутском Павловского района. 
В последние деньки летних 
каникул мама и папа специ-

ально привезли его в Барнаул, 
как заверил нас дошколенок, 
чтобы поиграть на этой пло-
щадке. Не сводя глаз со своего 
внучка, к нам подтягивается 
еще одна бабушка, Нина Ива-
новна Бояринова.

От эмоций переходим к 
стандартам. ГОСТом 52169-
2012 предписаны перила и 
ограждения, препятствую-
щие падению. На ул. Шукши-
на, 34 они есть, высотой – по 
плечи ребенку 7-8 лет. Выва-
литься с площадки можно, 
конечно, гипотетически. Но 
чтобы этого не произошло, 
рядом должна быть мама (см. 
выше). В качестве ударопо-
глощающего покрытия (на 
случай, если все же малыш 
выпал) уложена песчаная по-

душка, лучше которой ничего 
не придумано со времен на-
шего детства. Нет опасных 
острых углов, за которые 
можно зацепиться одеждой. 
Нет опасных подвижных ме-
ханизмов, в которые может 
угодить маленькая рука или 
нога. Соблюден даже ради-
ус закругления элементов, 
в том числе и пластиковых 
кожухов, прикрывающих 
крепежные болты. Горка – 
невысокая, эргономичная, 
устроенная так, что ребенок, 
скатываясь, касается земли 
ножками, а не копчиком и 
не спиной, мы полчаса на-
блюдали за веселой возней 
малышни. Возможно, гипер-
тревожным мамам было бы 
спокойнее, если бы ее, и без 
того невысокую, опустили до 
самой земли. Но какой смысл 
в такой горке?

Площадку мы тестирова-
ли в ненастный день, после 
дождя. Где же лужи? Ведь,  по 
словам Юрия Бурого, здесь все 
плывет, из-за того что строи-
тели не сделали стоков.

– И это неправда, – недоу-
мевают люди. – После силь-
ного ливня лужи и впрямь 
были, как, впрочем, и по 
всему городу. Песок в дождь, 
конечно, намокает, но быстро 
сохнет. Объективно мамы до-
вольны этой площадкой. Но 
Юрий Васильевич иниции-
рует проверку за проверкой. 
Выхожу недавно из подъезда 
и глазам своим не верю. Лю-
дей в полицейской форме, от 
участкового до инспектора по 
делам несовершеннолетних, 

на площадке столько, сколько 
бывает, наверное, по большим 
праздникам в центре города. 
Их вызвал Бурый,  они прие-
хали разбираться с очередной 
его жалобой. Как же так, он 
и Казанцев принимали эту 
площадку и все их устраи-
вало... Если торчат болты и 
грунт плохой, как они гово-
рят, зачем подписывали акт 
приемки? Лавочек и урн нам 
не хватает? Оглянитесь, пол-
ный двор и того, и другого! У 
нас по вечерам много народу 
собирается и всем хватает 
мест, чтобы посидеть.

Год назад руководителем УК 
«ДЕЗ № 1 Ленинского района» 
стал Анатолий Суворов. К тому 
моменту площадка уже была 
построена и конфликт наби-
рал силу. Так, по заявлению 
Юрия Бурого, ОБЭП проверил 
расходование средств гранта 
и собственников, не выявив 
нарушений. Интересно, что 
думает Анатолий Филиппович 
о природе конфликта и детях, 
травмированных на детской 
площадке?

– Когда я начинал рабо-
тать, мы говорили с Юрием 
Васильевичем, я пытался 
выяснить, чем он недово-
лен. Прежний актив дома на 
улице Шукшина, 34 на тот 
момент фактически распал-
ся, большинством голосов 
на собрании собственников 
кандидатуру Бурого вывели 
из совета дома. Избрали но-
вого председателя, обновили 

актив. И тут же Юрий Васи-
льевич стал говорить о том, 
что это сделано незаконно. Но 
есть же протоколы, все зафик-
сировано, истину установить 
не трудно. А люди возмущены 
теми комментариями, что он 
дает направо и налево, как 
некий неформальный лидер.

– Анатолий Филиппович, 
но ведь факт, что девочка оца-
рапала голову именно на этой 
площадке.

– Нам никто об этом печаль-
ном случае не сообщил. Мы 
узнали о нем уже из газеты. 
Конечно, плохо, когда травми-
руются ребятишки. Но дети 
есть дети. Они бегают, пада-
ют, сбивают коленки. Всегда 
так было, и всегда так будет. 
В принципе, нет идеально 
безопасного объекта. Будь-

то беговая дорожка с мягким 
нетравматичным покрытием 
или сертифицированная пло-
щадка,  мизерный процент 
вероятности того, что ребенок 
упадет и набьет шишку, всегда 
остается. Для того и выбира-
ются самые адаптированные 
и безопасные варианты, что-
бы свести риски к нулю. Мы, 
как управляющая компания, 
честно выполнили свои обяза-
тельства перед собственника-
ми. Недовольные? Они всегда 
были и, боюсь, будут…

К слову, второй сюжетной 
линией этой истории стал су-
дебный процесс по иску Юрия 
Бурого к Анатолию Казанце-
ву и УК «ДЕЗ № 1 Ленинского 
района». Он просил признать 
недействительным решение об-
щего собрания собственников 
по протоколу от 30 марта 2013 
года, на котором и выносилось 
решение о долевом участии в 
реализации грантового про-
екта. В решении Ленинского 
районного суда, в частности, 
говорится: в иске к «ДЕЗ № 1 
Ленинского района» о взыска-
нии компенсации морального 
вреда истцу отказать, с Казан-
цева взыскать госпошлину в 
размере 300 рублей. Решение в 
законную силу не вступило, на 
1 сентября назначено слушание 
дела в суде высшей инстанции.

Еще один штрих. Во время 
подготовки материала УК «ДЕЗ 
№ 1 Ленинского района» по-
лучила ответ на свой запрос 
о количестве травм детей за 
период с августа 2013-го по 
август 2015 года за подписью 
заместителя главного врача 
«Скорой медицинской помощи 
Барнаула». В «анклав» девятиэ-
тажек вокруг нашего игрового 
комплекса «скорую» к детям 
вызывали 9 раз по поводу уши-
бов, ударов, царапин и т.д. Ни 
одного случая, угрожающего 
жизни и здоровью, не было. 
Где именно случились все эти 
мелкие неприятности жизни, 
на площадке или в окружаю-
щем ее полном приключений 
мире, уточнить не представ-
ляется возможным. 

Если следовать логике бес-
конечных и часто необоснован-
ных родительских страхов за 
детей, то проще разобрать все 
детские площадки, смонтиро-
ванные по краю. Позакрывать 
все, и пусть наши мальчики и 
девочки по домам сидят. Вот 
только эта мера вряд ли оста-
новит детство и ребятишки в 
отсутствие сертифицирован-
ных игровых комплексов снова 
полезут на гаражи и самодель-
ные качели. А оно нам надо?

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

Демонтировать нельзя оставить

Глава администрации Ленинского района Максим 
Сабына:

– В районе около 150 подобных детских площадок, и 
каждую мы проверили. Замечания выявили на каждой тре-
тьей, сейчас они устраняются. Но по той, что расположена 
на ул. Шукшина, 34, нареканий нет. Проблема, думаю, не в 
площадке, а в том, что нет согласия между собственниками. 
В межличностном конфликте жильцов дома. По сути, не 
могут найти общий язык два состава совета дома: один – 
избранный общим собранием собственников, второй – не-
легитимный. Но факт остается фактом. Грант – уникальная 
возможность благоустроить придомовую территорию за 
счет бюджета. Помню, как жильцы дома пришли ко мне 
на прием в 2013 году и не верили поначалу, что смогут вы-
играть. Но все получилось, сертифицированный комплекс 
построили по всем нормам. Его открытие стало событием 
для района. Сейчас площадка сверхпопулярна у жильцов 
соседних домов, там полно ребятишек в любое время, и мы 
сталкиваемся уже с другой проблемой – недовольством тех, 
кто живет в доме № 34, ведь здесь собирается вся округа.
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На выходных в барнаульском парке культуры и 
отдыха «Лесная сказка» прошёл научный «Бум». 
Поводов для проведения мероприятий хватало: 
День Государственного флага России, до начала 
учебного года остались считаные дни... 

В субботу в парке «Лесная сказ-
ка» посетители постарше слушали 
концерт Барнаульского духового 
оркестра, участвовали в розыгры-
ше холодильника. Яркое представ-
ление здесь приготовили для 
маленьких горожан. В полдень 

в парке появились необычные 
гости – сумасшедший профессор 
Николя и его напарник. Они сла-
вятся своими опытами, которые 
не только зрелищно выглядят, но 
и дают ребёнку в непринужден-
ной форме новые знания.

10-летний Арсений Скирда 
говорит:

– Вот бы мне домой такое 
оборудование! Мама разреша-
ет «колдовать» только с водой и 
лимонной кислотой. У Николя же 
возможностей гораздо больше. 
Химию и физику изучают в стар-
ших классах, но после его шоу 
хочется сразу сесть за учебники 
и совершить своё маленькое от-
крытие.

Любопытная детвора об-

ступила сцену, где находился 
рабочий стол профессора, и 
очень внимательно следила за 
экспериментами. Желающие 
могли попробовать себя в роли 
начинающих химиков. Кстати, 

некоторые опыты требовали 
большего размаха. Весёлые 
исследователи объясняли эле-
ментарные законы физики с по-
мощью насоса и пластиковых 
бутылок, наполненных кока-ко-

лой. Запускали в небо цветные 
ракеты. Запомнилось ребятам, 
как в большую колбу учёные до-
бавили различные жидкости, 
которые превратились в пену. 
Она в свою очередь поползла по 
внешним стенкам сосуда. Так 
и получалась бело-оранжевая 
зубная паста для слонов. «Год без 
кариеса животным обеспечен», 
– шутили ребята.

Кстати, в субботу вечером 
прошла акция «Ночь в зоопарке». 
Директор «Лесной сказки» Сергей 
Писарев рассказывает «АП»:

– В последний раз акцию 
организовывали в мае. Тогда 
к нам пришло почти пять тысяч 
человек. Посетителям настоль-
ко понравилось наблюдать за 
животными в тёмное время 
суток, изучать их повадки и 
поведение, что они попроси-
ли вновь организовать ночную 
прогулку.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Обучение детей танцам 
– казалось бы, что нео-
бычного в таком проек-
те? И все же Максима 
Кошевого без натяжки 
можно назвать новато-
ром организации допол-
нительной группы для 
слабослышащих детей. 
Уже в сентябре первая 
такая группа приступит 
к занятиям.«П   »

В марте в студию современных 
танцев BROOKLYN обратились 
двое родителей с просьбой ор-
ганизовать группу для детей с 
ограниченными возможностями. 
Максим, когда вник в суть дела, 
выяснил, что школ танцев для ре-
бятишек с проблемами слуха нет 
не только в Барнауле, но и во всей 
огромной России. И он решился. 
В пилотную группу, созданную в 
марте, пришли лишь двое ребят, 
но уже в мае в студию звонили 
и звонили люди, желающие за-
писать своих юных танцоров. С 
началом нового учебного года 
более 40 детей с нарушениями 
слуха тренеры BROOKLYN начнут 
обучать хип-хопу, брейк-дансу 
и другим современным танце-
вальным направлениям. Пока 
Максим может только рассказать, 
как это происходит:

– Проблема в том, что такие 
особые ребятишки не слышат 
музыку и голос инструктора, об-
учение и закрепление навыков 
происходят за счет вибрации. Бу-
дущие танцоры ориентируются 
на басовые звуковые дорожки и 
движения губ преподавателя. 

Мы будем сопровождать заня-
тия технологической новинкой, 
сурдопереводчиком, который ду-
блирует на экране все, что тренер 
рассказывает своим подопечным.Д  16  

Перед встречей немного 
нервничаю: Максим – человек 
серьезный, банкир в прошлом, 
и мое воображение рисует образ 
«белого воротничка» с туго на-
битым портфелем (привычки 
ведь должны еще остаться?) и 
уже наметившимся животиком 
«офисного сидельца» (хотя он же 
преподаватель танцев, откуда 
взяться избыточному весу…).

Но он оказался другим. Дизай-
нерские джинсы с футболкой и 
легкая небритость – вот он какой, 
Максим Кошевой, основатель 
творческой студии современных 
танцев BROOKLYN.

Студия словно географическая 
энциклопедия для детей – стены 
ее расписаны сюжетами из жизни 
стран мира. «Это у нас семейный 
бизнес», – улыбаясь, объясняет 
Диана Наушева, жена Максима.

Самоучка, влюбленный с 
детства в мир уличных танцев, 
имеет право и на горящие глаза, 
и на радостную улыбку: он сумел 
воплотить мечту в жизнь. Про-
менял престижную должность 
банкира на любимое дело. Теперь 
руководит студией и нисколько 
не жалеет о своем выборе.

– Пришел я к этому не сразу, 
– рассказывает Максим. – Путь 
был очень долгий и извилистый. 
Я начал танцевать в 1999 году. На 
тот момент тренеров в Барнауле 
в принципе не было, учились по 
телепередаче «До 16 и старше», 
искали клипы, смотрели и по-

вторяли движения как могли. 
Я состоялся профессионально 
совершенно в другом – в бан-
ковской сфере. Прошел путь от 
кредитного консультанта до ру-
ководящих должностей. Но всег-
да была мечта: своя студия, свои 
ученики, тренеры. Своя команда.«Т   ?»

Танцы – судьбоносный мотив 
в жизни молодого предприни-
мателя. Свою будущую жену 
и единомышленницу Диану 
Наушеву Максим, например, 
тоже встретил на танцевальной 
вечеринке в клубе. Потанцевали, 
поженились и продолжали мир-
но трудиться в банке, но давняя 
мечта о собственной студии не 
давала покоя. И однажды Максим 
все-таки спросил жену: «Знаю, 
что это очень тяжело, но ты не 
будешь против, если мы откро-
ем свою студию?» Диана мужа 
поддержала.

Долго не раздумывая, Максим 

уволился из банка, встал на учет 
в центр занятости населения, на-
писал бизнес-план «Организация 
творческой студии Brooklyn» и 
получил заветную сумму на обу-
стройство танцевального зала. Го-
сударственная поддержка, плюс 
свои сбережения, плюс мужские 
умелые руки. Приплясывая под 
раздающийся из музыкального 
центра бит, он азартно расска-
зывает о значении интерьера на 
стенах и что весь ремонт в студии 
они с женой сделали практиче-
ски сами. Но одну стену остави-
ли нетронутой, чтобы дети тоже 
могли проявить свое творчество. 
Кстати, уже начала работу и вто-
рая студия на ул. Панфиловцев, 
более просторная, с несколькими 
залами.

В семейном деле у каждого 
свои обязанности. Максим – ру-
ководитель и главный строитель. 
Диана – организатор, админи-
стратор и педагог.

– Конечно, пришлось немного 
затянуть поясок. Но я ответила, 

что не против, – говорит она. – 
Я сама танцами увлекаюсь, и 
мне очень нравится работать с 
детьми. Малыши, которые у нас 
занимаются, умиляют. Ну как без 
улыбки на них смотреть?

Останавливаться на достиг-
нутом энтузиасты Максим и 
Диана не собираются. В планах 
– разработка и внедрение обуча-
ющих видеопрограмм для детей 
с ограниченными возможностя-
ми слуха, адаптированных для 
интернет-пространства. Сначала 
их получит Россия, затем – стра-
ны СНГ (Казахстан и Белоруссия). 
«Это мировая проблема, и мы, 
насколько это в наших силах, 
пробуем ее решать», – объясня-
ет природу своего энтузиазма 
Кошевой.

При содействии центра заня-
тости г. Барнаула в 2012 году Мак-
сим Кошевой открыл собствен-
ное дело – творческую студию 
современных танцев BROOKLYN, 
в 2014 году стал финалистом Все-
российского конкурса «Молодой 
предприниматель России» в но-
минации «Семейный бизнес», 
недавно выиграл грант Главтруд-
соцзащиты в размере 300 тысяч 
рублей на реализацию социаль-
ного проекта в рамках реализа-
ции региональной программы 
по снижению напряженности 
на рынке труда. Удача этого лета 
- успешная защита проекта на 
VII Международном молодеж-
ном управленческом форуме 
«Алтай. Точки Роста». Сейчас в 
творческой студии BROOKLYN 
занимаются около 150 детей. Ра-
ботают два полноценных зала в 
Ленинском и Индустриальном 
районах Барнаула.

Сима АЙРУМЯН, 
студентка АлтГУ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ПРАЗДНИК

Через несколько секунд польётся фонтан из газировки.

«Вот это объём!»

Маленькие барнаульцы не скрывали эмоций во время опытов профессора Николя.

Ночь в зоопарке, или Слону – белоснежную улыбку Обмен-возврат товара
«Добрый день! Я купила модем одного из 

сотовых операторов. После покупки выясни-
лось, что дома нет зоны покрытия и Интернет 
не работает. Пробовали сдать его в магазин, 
но они приняли претензию, в течение 10 дней 
рассмотрели и дали письменный ответ: «На 
основании ст. 25 Закона прав потребителей 
USB-модем не подлежит обмену или возврату, 
так как он надлежащего качества». Имеют ли 
они право не возвращать деньги, если мне этот 
товар не подходит категорически?

Ольга П., г. Барнаул».

1. Потребитель вправе обменять непродоволь-
ственный товар надлежащего качества на анало-
гичный товар у продавца, у которого этот товар 
был приобретен, если указанный товар не подошел 
по форме, габаритам, фасону, расцветке, размеру 
или комплектации.

Потребитель имеет право на обмен непродоволь-
ственного товара надлежащего качества в течение 
четырнадцати дней, не считая дня его покупки.

Обмен непродовольственного товара надлежа-
щего качества проводится, если указанный товар 
не был в употреблении, сохранены его товарный 
вид, потребительские свойства, пломбы, фабрич-
ные ярлыки, а также имеется товарный чек или 
кассовый чек либо иной подтверждающий оплату 
указанного товара документ. Отсутствие у потре-
бителя товарного чека или кассового чека либо 
иного подтверждающего оплату товара документа 
не лишает его возможности ссылаться на свиде-
тельские показания.

Перечень товаров, не подлежащих обмену по 
основаниям, указанным в настоящей статье, 
утверждается Правительством Российской Фе-
дерации.

2. В случае если аналогичный товар отсутствует в 
продаже на день обращения потребителя к продав-
цу, потребитель вправе отказаться от исполнения 
договора купли-продажи и потребовать возврата 
уплаченной за указанный товар денежной суммы. 
Требование потребителя о возврате уплаченной 
за указанный товар денежной суммы подлежит 
удовлетворению в течение трех дней со дня воз-
врата указанного товара.

По соглашению потребителя с продавцом обмен 
товара может быть предусмотрен при поступле-
нии аналогичного товара в продажу. Продавец 
обязан незамедлительно сообщить потребителю 
о поступлении аналогичного товара в продажу.

Вы можете вернуть деньги, если данный модем 
имеет неисправность.

Договор 
долевого строительства

«Хочу приобрести квартиру в строящемся 
доме. Застройщик предлагает заключить дого-
вор долевого строительства. Что это за договор? 
Какие документы должны быть в наличии у 
Застройщика при заключении такого договора?

Олег Ф., г. Новоалтайск».

– Если вы хотите подробнее изучить вопрос 
долевого строительства, то рекомендуем вам оз-
накомиться с Федеральным законом № 214-ФЗ «Об 
участии в долевом строительстве многоквартир-
ных домов и иных объектов недвижимости и о 
внесении изменений в некоторые законодательные 
акты Российской Федерации». Вкратце: закон ре-
гулирует отношения, связанные с привлечением 
денежных средств граждан и юридических лиц 
для долевого строительства многоквартирных 
домов, иных объектов недвижимости.

По договору участия в долевом строительстве 
Застройщик обязуется в предусмотренный дого-
вором срок построить многоквартирный дом и 
(или) иной объект недвижимости и после полу-
чения разрешения на ввод в эксплуатацию этих 
объектов передать соответствующий объект до-
левого строительства в собственность участнику 
долевого строительства, то есть вам, при условии 
оплаты вами обусловленной договором цены. 
Иными словами, вы участвуете в долевом строи-
тельстве наряду с другими участниками своими 
денежными средствами (инвестициями), за что 
получаете в собственность законченный объект 
недвижимости (квартиру), указанный в договоре, 
а Застройщик получает вознаграждение за строи-
тельство и передачу вам объекта недвижимости, 
которое включено в цену договора.

В настоящее время договор долевого строитель-
ства является одной из самых распространенных 
и надежных схем строительства жилых домов.

При заключении такого договора Застройщик 
должен иметь на руках и по вашему требованию 
предъявить вам следующие документы: доку-
менты о праве на земельный участок (аренда, 
собственность), а также документы, подтвержда-
ющие изменение разрешенного использования 
земельного участка (если требуется), положитель-
ное заключение государственной экспертизы на 
проект объекта строительства, разрешение на 
строительство, выданное главой администрации 
муниципального образования, на территории 
которого ведется строительство, документы о 
государственной регистрации Застройщика в 
качестве юридического лица (свидетельства о 
регистрации, о постановке на учет в налоговом 
органе, выписка из реестра юридических лиц), а 
также соответствующие лицензии на строитель-
ство подобных объектов. При этом в зависимости 
от конкретных обстоятельств в данный перечень 
могут быть включены иные документы, например, 
протокол о разделе прав на объект недвижимо-
сти между Застройщиком и администрацией 
муниципального образования, на территории 
которого ведется строительство.

АП ИНФО

ПРОЕКТ КРИМИНАЛ
По движению губ и сиянию глаз Чёрный 

лесоруб 
пришёл 

в институт
Полиция задержала 

барнаульца, который 
пилил дубы в саду ин-
ститута им. М.А. Ли-
савенко.

8 августа сотрудники 
увидели, что вместо мо-
лодых дубов на террито-
рии института – пеньки. 
Так как в НИИ садовод-
ства денег на охрану нет, 
то злоумышленника ре-
шили поймать самостоя-
тельно. Однако порубки 
продолжались, и в конце 
концов садоводы обрати-
лись в полицию, которая 
задержала 43-летнего 
гражданина, безработ-
ного, судимого услов-
но. Как выяснилось, он 
пилил дубы на веники 
для бани, которые его 
знакомая продавала по 
70 рублей.

В результате действий 
дубового вандала постра-
дали 10 селекционных 
53-летних деревьев дуба 
монгольского и 10 селек-
ционных деревьев дуба 
черешчатого возрастом 
от 33 до 43 лет. Черный 
лесоруб находится под 
подпиской о невыезде, 
заведено уголовное дело 
по статье, предусма-
тривающей наказание 
вплоть до лишения сво-
боды за незаконную вы-
рубку лесных насажде-
ний в значительных 
размерах.
Наталья СОХАРЕВА

Максим Кошевой – инициатор нового проекта.


